
2019年9月議会報告

　8 月 8 日、「ドッグラン設置を求める市民の会」のみ
なさんとともに、（仮称）与野中央公園（鈴谷に建設予定）
にドッグランの設置を求める要望書を提出し、市と懇談
をおこないました。
　同会は 2015 年度に 700 筆を超える署名を市に提出
しましたが、これまで進展がありませんでした。懇談で
市からは「ドッグランは、用地の確保・近隣住民の理解・
管理団体の協力などの条件が整えば整備可能」「与野本
町駅周辺地区まちづくり推進協議会に、ドッグランの要
望について報告する」と前向きな回答がありました。9
月議会のまちづくり委員会でもとりあげ、実現に向け粘
り強くとりくみます。

　視覚障害者の方から投
票に関する意見（下表）
が寄せられ、私は総合政
策委員会の議案外質問で

「視覚障害者の投票支援」
について質問しました。
　視覚障害者の方の投票支援には、点字投票
があり、投票所に点字器などを配置していま

す。自書が難しく、点字を習得していない方
には補助員 2 名がついて代理投票をおこない
ます。
　私は、視覚障害者の方へ情報を届けること
がいちばん重要だと考え、障害者団体や選挙
公報音声版を通じての周知や、投票日には防
災無線なども活用して投票支援について積極
的に呼びかけるよう提案しました。
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道の凹凸補修
（上落合 3丁目法務局交差点付近）

鴻沼川河川敷の草刈り
（下落合 6〜 7丁目付近）

beforebefore afterafter

寄せられた意見 市の対応

①点字投票ができると知らされないまま、
代理投票に案内された

②使い慣れた点字器で投票したい
　（点字器の持ち込み）
③投票記載台が揺れて、点字が上手く打て

ない　など

①②投票事務従事者に配布する「投票事
務要綱」の内容を大幅に改善する

③経年劣化している投票記載台を修繕も
しくは新調する

その他、すべての寄せられた意見につい
て通知文で周知徹底を図る

視覚障害者の投票支援改善へ
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　10 月 12 日から 13 日未明にかけて台風
19 号が大変な猛威をふるいました。中央区
は、桜区に次いで市内で 2 番目の物的被害
を受けました。
　私は 13 日に鈴谷・大戸地域の状況を調査。
多くのお宅が床下・床上浸水の被害に遭われ
ていました。60 軒ほどのお宅を訪問しなが
ら「罹災証明交付申請書」と「災害に伴う支
援制度一覧」を配布し、住民のみなさんに説
明をおこないました。

　訪問のなかで寄せられた、災害ごみの扱い
や道路・家屋の消毒などの要望は市や区役所
に届け、対応と改善を求めました。
　9 月議会の最終日である 18 日には、台風
19 号災害対策調査特別委員会が設置され、
私も委員に選任されました。寄せられたみな
さんの切実な要望を市政に届けるとともに、
さいたま市全体の防災対策を前進させるため
に引き続きとりくみます。
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女性管理職をもっと増やして
　さいたま市の女性管理職は約 12％。市は毎
年１％ずつ増やす予定です。しかしこのペース
では、2020 年度までに女性管理職を 30％に
する政府目標に到底届きません。私は、議会で
目標達成にあったペースアップと、将来的に男
女比が半々になるよう求めました。市は「さま
ざまな条件を勘案しながら引き上げも含め検討
する」と回答。これからも男性も女性も働きや
すい環境整備を求めていきます。

どこでも
Wi-Fi につながる

さいたま市に
　市でおこなっている無料 Wi-Fi

（Saitama City Free Wi-Fi）は
各区の図書館や大宮駅など、計
33 カ所で使用できます。私は駅
や公民館などに使用スポットを

増やすよう提案しました。市は「今後、市立病
院や岩槻人形博物館などに増やしていく」と回
答。今後も「どこでも Wi-Fi に繋がるさいた
ま市」を目指します。


